Образовательный минимум    
3 класс 3 четверть

Знать

	1.Правописание
частей слова.
	Буква, обозначающая безударный гласный звук, может быть в любой значимой части слова.

Буква, обозначающая парный по звонкости-глухости согласный звук, может быть в любой значимой части слова.

Непроизносимые согласные:
Чтобы правильно обозначить буквой непроизносимый согласный звук в корне слова, надо подобрать такое однокоренное слово, в котором этот согласный произносится отчётливо: место - местность, опоздать - поздний, но опасен - опасный, чудеса - чудесный.
Удвоенные согласные:
Удвоенная согласная в слове – это орфограмма. Написание слов с удвоенными согласными в корне надо проверять по словарю.
Правописание суффиксов и приставок:

Чтобы правильно обозначить буквой безударный гласный звук или парный по глухости- звонкости согласный звук в приставке или суффиксе, надо вспомнить как пишется эта приставка или этот суффикс, или проверить его написание по словарю.

Правописание суффиксов – ИК, -ЕК:

В суффиксе –ИК при изменении формы слова гласная буква сохраняется.
В суффиксе –ЕК при изменении формы слова гласная буква исчезает.
Правописание суффикса – ОК:
После шипящих под ударением в суффиксе –ОК пишется буква О.

	2.Правописание приставок  и предлогов.
	Приставка – это значимая часть слова, пишется слитно. Между приставкой и корнем нельзя вставить слово.

Предлог – это часть речи, которая пишется раздельно с другими словами. Между предлогом и следующим словом можно вставить другое слово или вопрос. Предлоги никогда не употребляются с глаголами.

	3.Правописание слов с разделительным твёрдым знаком.
	Разделительный твёрдый знак (ъ) пишется только после приставок, которые оканчиваются согласным звуком, перед буквами е, ё, ю,я.
При переносе слова с одной строки на другую букву «твёрдый знак» (ъ) нельзя отделять от стоящей перед ней буквы.

	4. Части речи.

Имя существительное.
	В предложении имя существительное, имя прилагательное, имя числительное, местоимение, глагол являются членами предложения.
Предлог, союз, частица не являются членами предложения.

Имя существительное.
Одушевлённые и неодушевлённые имена существительные.
Собственные и нарицательные имена существительные.
Имена существительные изменяются по числам. При изменении имени существительного по числам изменяется его окончание.
Каждое имя существительное (в единственном числе) принадлежит  к определённому роду: мужскому, женскому или среднему.

Имена существительные каждого рода имеют свои родовые окончания.

Чтобы определить род имени существительного, которое стоит во множественном  или в единственном числе, но не в начальной форме, надо поставить это имя существительное в начальную форму.

Мягкий знак (ь) на конце имён существительных после шипящих.
На конце имён существительных женского рода после шипящих пишется мягкий знак (ь): мышь, печь, ложь.
Мягкий знак( ь) в этих словах показывает, что эти имена существительные женского рода.

На конце имён существительных мужского рода после шипящих мягкий знак(ь) не пишется: борщ, врач, камыш.


Примерные задания:

1. Вставь пропущенные буквы:

Птенч__к,   ореш__к,   сапож__к,    ёж__к,   овраж__к,     друж__к,   каблуч__к,  кирпич__к  ключ__к.
2. Спиши без скобок. Выдели в словах приставки, подчеркни предлоги.

(С)востока (по)тянул ветерок. Далеко (в) лесу (за)кричала сова. Туча краем (на)катилась (на) солнце. Синичка (по) летела (по) комнате, (в)летела (в) клетку и стала клевать зерно.

______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

3. Спиши предложения, исправляя ошибки:

Погода была чудестная. Сонце сияло и грело. Хруснула ветка. В кустах свистнул дрост. Мароздная звёзная ноч празнично украсила землю.

____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

4. Подчеркни имена существительные, определи род и число  имён существительных.

Из   густой   травы   выглядывает   беленьким   глазком   чудесная   земляника. 
Рядом   качаются   между   длинными   листьями   маленькие   серёжки   душистого 
ландыша.

5. Вставь пропущенные буквы.

Обез__яна,   под__ём,  руж__ё,  с__ёмка,  под__езд,  с__ехал,  в__юга,  с__ел,  об__явление.

6. Запиши слова, вставляя пропущенные буквы. 

              Молодё...,   ё...,   помо...,    пла...,    мы...,   глу...,    эта...,    пля...,    ти...,    пейза... .

____________________________________________________________________________________________________________________

